

18 janvier 2010

1130e séance*, conférence

Les Galapagos aujourd'hui: paradis perdu ou terre d'invasion ?

Par Philippe Clerc

L'entier de notre séjour sur trois de ces îles sera marqué par cette interrogation. Question oh combien difficile, bien sûr. D'une part, nous ne sommes allés que sur les îles habitées. D'autre part, il n'existe pas de réponse bien tranchée à cette question: c'est selon! C'est longtemps l'un, puis, en quelques secondes, cela peut être l'autre, sans transition. Etonnant! Chairs de Lucifer vomies des entrailles de la terre, ces îles ne cessent d'intriguer le voyageur curieux. Depuis 4 millions d'années, la vie a colonisé ces terres perdues. Des organismes à la dérive ont atterri par chance sur ces plateformes volcaniques éloignées de plus de 1000 km des côtes sud américaines. La diversité des habitats et des ressources, la très grande isolation, le temps et les forces évolutives de la vie ont lentement, très lentement, "moulé" les descendants de ces premiers colons. Un jour, en 1535, ce qui devait arriver arriva: un bipède, également à la dérive - un ecclésiastique(!) de Panama - mit le pied sur ces îles. En août 2008, deux lichénologues des Conservatoire et jardin botaniques de la Ville de Genève y "jettent l'ancre" pour partir à la découverte de ces organismes étranges et fascinants que sont les lichens et plus particulièrement les usnées.



P. Clerc



P. Clerc

* Les conférences ont lieu, en général, le 3ème lundi du mois, de septembre à juin, à 20h30, au Muséum d'histoire naturelle de Genève, route de Malagnou (bus 27, tram 12 ou 16). L'entrée est libre et ouverte à tous.